

témoignages

mardi 23 mars 2010

19 h

Sarah Montard, Victor Perahia, Ginette Kolinka et Gabriel Bénichou

Le Mémorial de la Shoah initie depuis quelques années des rendez-vous avec des témoins rescapés de la Shoah. Ces rencontres avec le public sont des moments précieux d'écoute et de dialogue.

Sarah Montard et Victor Perahia sont déportés respectivement à l'âge de 16 et 11 ans avec leurs mères. Dès l'immatriculation au camp de Birkenau, Sarah travaille dans les Kommandos les plus durs ; séparée de sa mère et envoyée dans le camp des hommes, elle la retrouve dans la colonne des « marches de la mort » qui les conduit vers Bergen Belsen.

Victor Perahia, arrêté en juillet 1942 à l'âge de 9 ans vivra trois ans d'internement dans les camps, en France à La Lande

puis Drancy où il reste de septembre 1942 au 2 mai 1944, date à laquelle il est déporté avec sa mère vers Bergen-Belsen. Mémoire des « poussins de Drancy », il échappe au typhus à Bergen- Belsen, fort d'une volonté de survivre.

Sarah et Victor sont tous deux libérés en avril 1945 par les alliés à Bergen-Belsen.

Ginette Kolinka est arrêtée à Avignon par la Gestapo le 13 mars 1944. Elle a 19 ans. Elle est déportée à Auschwitz le 13 avril 1944 par le convoi n° 71. Fin octobre 1944, elle est transférée à Bergen-Belsen puis en février 1945 dans une usine de matériel aéronautique à Raguhn, près de Leipzig. Le 13 avril 1945, elle est placée dans un nouveau convoi en direction du camp de Theresienstadt où elle contracte

